

Acta Cuarta Reunión de la Comisión Permanente de MARC-TTD período 2023-2025.

A doce de junio de dos mil veinticuatro, y siendo las 15:15 horas, por medios telemáticos se lleva a efecto la cuarta reunión de la Comisión Permanente de Mecanismos Alternativos y Restaurativos de Resolución de Conflictos y Tribunales de Tratamiento de Drogas y/o Alcohol concurriendo a la misma, los copresidentes Magda. Maribel Cornejo Batista (Panamá) y el Dr. Roberto Contreras Olivares (Chile), así como también la Comisionada Dra. María del Mar Cabrejas Guijarro (España) y los Comisionados Dr. Gerardo Rubén Alfaro Vargas (Costa Rica), Dr. Samuel Arias Arzeno (República Dominicana) y Dr. Francisco Ternera Barrios (Colombia).

El Copresidente Dr. Roberto Contreras Olivares inicia la jornada dando cuenta de algunas acciones, a saber:

I. Da Cuenta a la Comisión que la Corte Suprema de Chile realizará un **Congreso de Mecanismos Alternativos y Restaurativos de Solución de Conflictos en materia laboral** de manera presencial donde participará como copresidente representando a la comisión en la apertura de la jornada. Además, participará una comisión de expertos internacionales en la materia. Este evento se llevará a efecto el día 10 de octubre de 2024 a las 15:00 horas de Chile.

II. Solicita al Comisionado Gerardo Alfaro de Costa Rica que extienda la invitación -en lo posible- a los integrantes de la “Mesa de Trabajo Iberoamericana sobre Justicia Juvenil Restaurativa.” que son representantes de Cumbre Judicial Iberoamericana -CJI-, Asociación Iberoamericana de Defensores Públicos -AIDEF-, Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos -AIAMP-, Conferencia de Ministros de Justicia de los Países Iberoamericanos -COMJIB- e Instituto Latinoamericano de las Naciones Unidas para la Prevención del Delito y el Tratamiento del Delincuente -ILANUD- al “V Congreso Internacional de Justicia Juvenil Restaurativa” que se llevará a efecto los días 05, 06, y 07 de noviembre de 2024. Además, preguntar al Dr. Gerardo si existen los fondos para que asistan los comisionados al congreso.

Se le cede el uso de la palabra al Comisionado Dr. Gerardo Rubén Alfaro quien indica que no tiene ningún problema en extender esas invitaciones e indica que trabaja con ILANUD. Respecto a los fondos precisa que está buscando los recursos y solicita plazo hasta julio para dar una respuesta.

III. Respecto al proyecto presentado por INNOVA Pública y en razón a lo acordado en reunión anterior se les consulta a los países que estaban interesados si pudieron conseguir fondos para el financiamiento del proyecto:

- Dr. Gerardo Rubén Alfaro Vargas (Costa Rica): Indicó que se le consultó a ILANUD y a la Corte Suprema de Justicia de su país, y en ambos casos no existen recursos disponibles para poder apoyar el proyecto.
- Dr. Francisco Ternera Barrios (Colombia): Se buscaron los recursos a través de la Corte Suprema de Justicia de Colombia, pero lamentablemente no hay recursos para poder apoyar la iniciativa.
- Dr. Roberto Contreras Olivares (Chile): Indica que está en la misma situación que se hace mención precedente.

Toma la palabra la copresidenta Magda. Maribel Cornejo Batista exponiendo los siguientes temas:

IV. Inicia presentando el proyecto denominado **“Estatutos de La Red Iberoamericana de Métodos Alternos de Resolución de Conflictos” (RED MARC)**, según como se señaló en la 3° Reunión de la Comisión Permanente MARC-TTD el día 13 de marzo.

Lo somete a consideración de los miembros de esta comisión, indicando un plazo para incorporar las observaciones al proyecto, a través de su secretaría técnica hasta el día **miércoles 26 de junio**, si así lo consideran.

V. La Magda. Maribel da cuenta que el jueves 13 de junio, la COMJIB realizará una reunión denominada **Talleres de trabajos virtuales en el contexto de las observaciones realizadas al Convenio Iberoamericano sobre Acceso a la Justicia**, donde 3 representantes de la “Mesa de Trabajo Iberoamericana de Justicia Juvenil Restaurativa” deben explicar las observaciones ofrecidas. Se propone que la Sra. Georgette Urra de la secretaria técnica de la Comisión Permanente MARC-TTD participe y exponga en la reunión. Por unanimidad se aprueba.

VI. Magda. Maribel señala que el 04 julio de 2024 u otra fecha que se fije, se realizará un Seminario de Difusión del “Convenio Americano de Acceso a la Justicia” organizado por la COMJIB. Se invita a participar como ponente a un representante de la comisión. La primera ronda será una exposición de 8 minutos y la segunda ronda la exposición será de 3 minutos. Se

acuerda por unanimidad que el Dr. Gerardo Rubén Alfaro represente en esa instancia a la Comisión.

Por último, se recuerda que la Quinta reunión de la comisión se llevará a efecto el día 04 de septiembre de 2024, desde las 15:15 horas de Chile.

Siendo las 16:20 horas se puso término a la segunda reunión de la Comisión MARC-TTD período 2023-2025.



Dr. Roberto Contreras Olivares
Chile



Magda. Maribel Cornejo Batista
Panamá



Dra. Maria del Mar Cabrejas Guijarro
España



Dr. Samuel Arias Arzeno
República Dominicana



Dr. Francisco Ternera Barrios
Colombia

**GERARDO
RUBEN ALFARO
VARGAS
(FIRMA)**

Firmado digitalmente
por GERARDO RUBEN
ALFARO VARGAS
(FIRMA)
Fecha: 2024.06.27
16:30:13 -06'00'

Dr. Gerardo Rubén Alfaro Vargas
Costa Rica

Por la Secretaria Técnica de la Comisión Permanente de Mecanismos Alternativos y de Resolución de Conflictos y Tribunales de Tratamiento de Drogas y/o Alcohol MARC-TTD a cargo de Chile



Sra. Georgette Urrea García
Abogada
Secretaria Técnica



Srta. Andrea Sanhueza Lucero
Abogada



Sr. Ronny Guerra Vargas
Ingeniero en Informática